

Fecha: 22-03-2024 Medio: El Mercurio El Mercurio - Cuerpo B Supl.:

Noticia general

Título: Gremios dimensionan alto impacto en el Biobío tras cese de operaciones de Huachipato

Proceso se extendería por tres meses:

Gremios dimensionan alto impacto en el Biobío tras cese de operaciones de Huachipato

Pág.: 4

Cm2: 465,7 VPE: \$ 6.117.339

Organizaciones advierten que el problema se suma a incertidumbre que existe en rubros como el pesquero, forestal, construcción y pymes.

TOMÁS VERGARA P.

La decisión anunciada por la Compañía Siderúrgica Huachipato (CSH) de suspender en forma indefinida la planta ubicada en Talcahuano encendió las alarmas en la Región del Biobío.

Si bien son unos 2.500 trabajadores directos los que serían desvinculados producto de este proceso, se calcula que los afectados de manera indirecta serían varias veces más

En este escenario, la Multigremial Nacional de Emprendedores advirtió que el cierre tiene un impacto en más de 1.090 pymes que participan del encadenamiento productivo de la siderúrgica.

Según los cálculos presentados por esta entidad, serían unos 740 emprendimientos a nivel nacional y 350 en la Región del Biobío. Aseguró que el impacto económico llegaría a los US\$ 330 millones en caso de un cierre definitivo de la empresa de acero.

Emergencia económica

Desde Irade, organismo que agrupa a las principales empresas productivas y de servicios de la Región del Biobío, lamentaron la decisión y pusieron el foco en el encadenamiento productivo que opera en torno a esta industria.

"Es la constatación de una emergencia económica que a estas alturas está viviendo nuestra región, donde se ve afectado no solamente el sector metalmecánico, la industria del acero, como lo vemos hoy, sino que también hay una amenaza latente a distintos sectores productivos de nuestra matriz", comenta la gerenta general de Irade, Carolina Parada Gavilan.

Desde la asociación hicieron



Este miércoles se anunció el cierre progresivo de la siderúrgica Huachipato.

126.654

320.543

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

un llamado a mantener las vías de diálogo con las autoridades locales y nacionales, y convocaron al ministro de Economía, el gobernador y los parlamenta-rios a reflexionar sobre "los cuellos de botella que hoy enfrenta la matriz productiva de la Región del Biobío".

Impacto en el empleo

En las asociaciones gremiales locales, una de las principales preocupaciones apunta al impacto sobre el

DESPIDOS

Más de 2 mil personas

serían desvinculadas

por el cese del plantel

ubicado en Talcahuano.

empleo. Desde la Agrupación de Organizaciones Productivas del Biobío (AGOP) —institu-

ción que reúne a

Asexma Biobío Asem Biobío, CChC Concepción, Corma Biobío - Ñuble, Irade, Pescadores Industriales del Biobío, Pymemad y la Unión

de Gremios Pymes Biobío—,

advirtieron de un efecto dominó que puede desembocar "en una crisis de empleo con terribles consecuencias para las familias de la región"

Carolina Parada, vocera de AGOP, recordó episodios como la desindustrialización en Lota y Coronel, y llamó a evitar que suceda lo mismo en Talcahuano, Hualpén y toda la Provincia de Concepción.

"Estamos al borde de una situación que, sumada a la incertidumbre en los rubros pesquero,

forestal, construcción y a la condición de subsistencia del mundo pyme, podría ser muy difícil de revertir. Es hora de que se tomen cartas frente a la urgencia económica que

atraviesa el Biobío", comentó Parada, quien solicitó que la comisión antisdistorsión revise nuevamente su propuesta de salvaguardia.

Molycop confirma continuidad

Otro de los protagonistas de este proceso es la norteamericana Molycop, que denunció dumping en el negocio de las bolas de acero, y que es además uno de los principales clientes de Huachipato.

Junto con lamentar el cierre de la siderúrgica, explicó que Molycop opera desde los territorios en donde tiene sus instalaciones con una política de compra que da preferencia a la adquisición local de insumos.

"Sin embargo, la decisión de CAP la obliga a recurrir a otros proveedores de calidad fuera de Chile, con el fin de mantener sus operaciones con normalidad. Nuestros clientes seguirán siendo atendidos sin interrupción y con los estándares de excelencia que caracterizan a Molycop", manifestó el gerente general de la firma Molycop, Gustavo Alcázar.

